



**GRÜN WÄHLEN**   
**FÜR KRETSCHMANN**

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

Baden-Württemberg stand selten so gut da wie heute – nie zuvor war es so innovativ, modern und lebendig. Wir haben in den vergangenen Jahren gezeigt: Wenn wir Grüne Verantwortung tragen, ist das gut für unser Land. Wir bewahren, was sich bewährt hat, und verändern, wo es notwendig ist, um auch in Zukunft gut aufgestellt zu sein.

Wir Grüne haben Werte, die Orientierung geben. Wir haben Haltung, die Verlässlichkeit bietet. Wir haben klare Ziele, für die wir pragmatisch, aber auch beharrlich arbeiten. So machen wir erfolgreich Politik. Und so wollen wir unter meiner Führung weiter Verantwortung für unser Land tragen. Deshalb bitte ich Sie um Ihre Stimme für die Grünen bei der Landtagswahl am 13. März.

Ihr Winfried Kretschmann

*Winfried Kretschmann*

## Gesagt, getan. Grüne Erfolge für unser Land:

- » Innovationsstandort Nr. 1 in Europa garantiert sichere Arbeitsplätze
- » Viermal Haushalt ohne neue Schulden
- » Die Energiewende läuft, Klimaschutz vorgebracht
- » Nationalpark Schwarzwald eingerichtet
- » Echte Bürgerbeteiligung und mehr Demokratie
- » Keine Gentechnik in BW! Bäuerliche Landwirtschaft und Ökolandbau unterstützt

## Unsere Erfolge für den Kreis Böblingen:

- » Infrastruktur ausgebaut: B464/B295, Radverkehr, ÖPNV
- » Unterstützung bei der Realisierung Hermann-Hessebahn und der Elektrifizierung der Schönbuchbahn
- » Schnelles Internet für alle Kommunen auf den Weg gebracht
- » 13 Gemeinschaftsschulen eingeführt, Ganztagschulen ausgebaut
- » Mittel für Kleinkindbetreuung gegenüber 2011 verfünffacht
- » LEADER Heckengäu, Landschaftserhaltungsverband, Streuobstförderung

Viel erreicht und noch viel vor.  
Grün aus Verantwortung für Baden-Württemberg:  
[gruene-bw.de/programm](http://gruene-bw.de/programm)

**GRÜN WÄHLEN**   
**FÜR KRETSCHMANN**



**Klimaschützer  
und Regional-Genießer**

**Dr. Bernd Murschel**  
LEONBERG - HERRENBERG - WEIL der STADT

## Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

Sie entscheiden am 13. März nicht nur über eine neue Regierung für Baden-Württemberg. Sie entscheiden vor allem über eines: WIE in Zukunft regiert wird und ob der moderne, weltoffene Stil mit Winfried Kretschmann an der Spitze fortgeführt wird.

Baden-Württemberg steht nach fünf Jahren grün-roter Regierungskoalition besser da denn je. Es ist ökologischer, sozialer und demokratischer geworden. Weltunternehmen, ein dynamischer Mittelstand und hochwertige Arbeitsplätze machen uns zu einer der innovativsten Regionen in Europa.

Baden-Württemberg hat als eines der ersten Flächenländer ein vorbildliches Klimaschutzgesetz verabschiedet. Ergänzt wird dieses Gesetz durch einen konkreten Maßnahmenkatalog. Energiewende und Klimaschutz gehen damit Hand in Hand.

Unsere Politik für die Menschen bewährt sich auch in der aktuellen Flüchtlingsdebatte. Lösungsorientierung und sachliche Herangehensweise sind die Markenzeichen grüner Politik und Garantien für eine humane, aber auch realistische Flüchtlingspolitik. Dabei sind wir ein verlässlicher Partner für die Kommunen.

Unser Bildungssystem mit dem Angebot Gemeinschaftsschule bietet mehr Chancengerechtigkeit. Gleichzeitig fördern wir Schulvielfalt und Inklusion.

Baden-Württemberg ist modern, weltoffen und kreativ – und genau so muss es in Zukunft auch regiert werden. Dafür stehe ich mit meiner Arbeit als langjähriger Abgeordneter und die Grünen mit ihrem Spitzenkandidaten Winfried Kretschmann! Deshalb bitte ich Sie am 13. März um Ihre Stimme für mich und die Grünen!

Ihr Bernd Murschel

### Kontakt:

Dr. Bernd Murschel MdL  
Wilhelmstraße 46  
71229 Leonberg  
info@murschel.de  
www.murschel.de



Darum bin ich **Klimaschützer**

### Starke Wirtschaft. Modernes Leben

Mobilität ist für einen wirtschaftsstarke Standort ein zentrales Thema. Die planlose Verteilung von Mitteln für den Neubau von Straßen nach dem „Gießkannenprinzip“ haben wir beendet. Stattdessen unterstützen wir verstärkt den ÖPNV, den Ausbau des Radwegenetzes und moderne, umweltfreundliche Verkehrsmittel. Wir vernachlässigen nicht die Straßenunterhaltung. Nie zuvor wurden so viele Mittel für die dringend notwendige Sanierung des maroden Straßennetzes eingesetzt, allerdings entlang einer klaren Priorisierungslinie. Die Digitalisierung der Wirtschaft ist im vollen Gange, dazu braucht es schnelle Datenverbindungen. Mit der Breitbandoffensive 4.0 unterstützen wir hierbei Kommunen und Landkreise. Wir haben das Bildungssystem um die Gemeinschaftsschule bereichert. 13 neue Schulen im Landkreis zeigen, dass dieses Angebot gut angenommen wird. Für die Betreuung der Kleinsten haben wir im Vergleich zu 2011 die Mittel für die Kommunen verfünffacht.



**GRÜN WÄHLEN**   
**FÜR KRETSCHMANN**

Bei der Landtagswahl in Baden-Württemberg haben Sie eine Stimme. Im Wahlkreis Leonberg - Herrenberg - Weil der Stadt heißt das: Wer Grün wählen will, wählt Bernd Murschel. Für das Grüne Wahlergebnis zählt die Summe aller Stimmen im Land und jede Stimme für die Grünen ist eine Stimme für Ministerpräsident Winfried Kretschmann.  
**Wählen sie am 13. März 2016 in Ihrem Wahllokal oder schon vorher per Briefwahl.**



Darum bin ich **Regional-Genießer**

### Gesunde Natur. Gutes Leben

Energiewende und Klimaschutz erfordern integriertes Denken, ressortübergreifende Lösungen und unseren ganzen

**„Energiewende, Klimaschutz und Bildung sind die Herausforderungen der Zukunft!“**

Einsatz. In einem hochindustrialisierten Landkreis müssen Naturschutz und Umwelt im Fokus stehen. Mit LEADER und Plenum Heckengäu lassen sich Strategien für regionale, bäuerliche Produkte und Verbraucherschutz realisieren, ebenso wie Projekte zu Tourismus und Naturschutz. Ich setze mich für den Schutz unserer Landschaft ein, für den Naherholungsraum des Naturparks Schönbuch ebenso wie für unsere wertvollen Streuobstflächen. Gesunde Lebensmittel brauchen gesunde Böden. Daher unterstütze ich die bäuerliche Landwirtschaft und regionale Vermarktung.

### Bernd Murschel

ist 59 Jahre alt, Dipl.-Agraringenieur und promovierter Bodenphysiker. Er ist staatlich anerkannter Berater für landwirtschaftliche Betriebe, lebt mit seiner Frau in Leonberg und hat zwei erwachsene Kinder. Im Landtag vertritt er seit 10 Jahren den Landkreis Böblingen. Er ist langjähriger Stadtrat und Fraktionsvorsitzender im Gemeinderat Leonberg.

### Ersatzkandidatin

**Antje Kopp** ist Zweitkandidatin und überzeugte Gemeinschaftsschullehrerin. Vor dem Lehramtsstudium hat sie eine Ausbildung zur Umweltberaterin abgeschlossen. Als Gründerin der grünen Gemeinderatsliste in Grafenau liegt ihr die Kommunalpolitik am Herzen.

